



MONDALE EN FRANCIA. París, enero 28. El vice-Presidente norteamericano Walter Mondale es rodeado por la muchedumbre hoy, en la Plaza de la Concordia, en París.

Programa Fiscal de E.U. Ayudará a Economía Mundial Dice Mondale

PARIS, enero 28. (AP).— El programa Fiscal y de Obras Públicas por 30.000 millones de dólares, trazado por el Presidente de los Estados Unidos Jimmy Carter, contribuirá a dinamizar la economía mundial, dijo hoy el Vicepresidente Walter Mondale al Secretario General de la Organización, que agrupa a las naciones más desarrolladas del mundo no comunista.

Emile Van Lennep, Secretario de la Organización para la Cooperación Económica y el Desarrollo (OCED) declaró, luego de la reunión de una hora que mantuvo con el Vicepresidente norteamericano, poco después de llegar éste de Londres, que se sentía optimista acerca de la economía mundial en 1978.

Su optimismo contrastó con los puntos de vista expresados por el Primer Ministro británico James Callaghan, quien —luego de varias horas de conversaciones ayer con Mondale, en Londres— declaró que temía que 1978 pudiera traer al mundo algunos problemas económicos gravísimos.

El eje de la gira de 10 días que realiza Mondale ha sido la si-

tuación económica mundial, aunque el viaje también está siendo utilizado para presentar al Gobierno de Carter ante los principales aliados de los Estados Unidos, incluyendo el Japón, etapa final.

Mondale se entrevistará mañana en el Palacio del Eliseo con el Presidente Valéry Giscard d'Estaing, quien hoy está en Estrasburgo y no concurrió a las coloridas ceremonias de bienvenida que la guardia republicana ofreció a Mondale en el Aeropuerto Internacional de Orly.

Los embajadores norteamericanos que han continuado en sus cargos luego de la asunción del nuevo Gobierno en su país no han participado por lo general en las reuniones sostenidas por Mondale. El Embajador de la Casa Blanca en París, Kenneth Rush, estaba hoy en Londres para asistir a una cena en su honor y un vocero de la misión no supo precisar si se le pidió que estuviera en la capital francesa durante la gestión de Mondale.

Un miembro del grupo que colabora con Mondale y que estuvo

—Favor pase a la Pág. 21.

Mejorará Precio de Azúcar al Afectar Frío Cañales en E.U.

SANTO DOMINGO, enero 28 (UPI). Las naciones exportadoras de azúcar de América Latina creen que las heladas que han afectado a las plantaciones de caña en el sureste de los Estados Unidos, podrían hacerse sentir en las tendencias mundiales de los precios del producto.

Funcionarios dominicanos estiman que los daños aparentemente causados a la cosecha de caña norteamericana podrían originar una variación importante en el mercado local de Estados Unidos.

El Director del Instituto Dominicano Azucarero (INAZUCAR), Quirilio Vilorio Sánchez, dijo que el país ha tenido noticias de que corredores y países consumidores están tratando de conseguir azúcar al través de acuerdos bilaterales.

El funcionario no dijo si este hecho es consecuencia directa de posibles estragos en la cosecha de caña de Estados Unidos, pero indicó que la República Dominicana no está interesada en entrar en negociaciones de ese tipo.

“Por el momento”, expresó Vilorio Sánchez, no nos interesan

estar celebrando ninguna clase de convenio, ni nada, sino esperar que el mercado se aliente”.

En otras fuentes de la industria se dijo que otros países exportadores importantes del Hemisferio, adoptarían una actitud similar.

El país ha vendido ya cerca del 30 por ciento de su producción, cuyo monto no ha sido fijado todavía este año por el Poder Ejecutivo, pero el Consejo Estatal del Azúcar (CEA), que controla las dos terceras partes de la producción nacional, anunció su retiro temporal del mercado a la espera de mejores precios.

Las cotizaciones han subido ligeramente en las últimas semanas —un promedio de 9.25 centavos por libra—, pero aún están por debajo de lo que aspiran los productores.

Vilorio Sánchez dijo que ante “la contingencia de las heladas que se han producido en los Estados Unidos se va a esperar el momento oportuno para vender el azúcar”. Agregó que en otras latitudes “se han originado problemas de tipo natural, que ha acentuado la escasez del dulce”.

Sangrientos Ataques Terroristas en España

MADRID, enero 28. (UPI).— Comandos terroristas armados con granadas y ametralladoras lanzaron hoy varios ataques contra la policía en diferentes partes de Madrid, dando muerte a tres agentes y agudizando la peor crisis registrada en España, desde la muerte del Generalísimo Francisco Franco, hace 14 meses. El Gobierno presidido por Adolfo Suárez celebró esta noche una sesión de emergencia, que se

prolongó por tres horas, anunciando al cabo de la misma varias estrictas medidas.

El Ministro de Información, Andrés Reguera, comunicó a todo el país por radio y televisión que los artículos 15 y 18 de la Constitución quedaban suspendidos a partir de hoy, según un Decreto real firmado por el Rey Juan Carlos I.

Uno de esos artículos establece la inviolabilidad de domicilio

contra allanamientos arbitrarios, el otro limita a 72 horas el período de tiempo, durante el cual una persona puede ser detenida sin que se formulen cargos en su contra.

Reguera dijo que el Gobierno había decidido no declarar el estado de emergencia y anunció que volverá a reunirse el martes.

Reguera destacó que los recientes actos terroristas —que han cobrado diez vidas y causado

—Favor pase a la Pág. 31.

Altibajos en Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, enero 28 (AP) - La Bolsa de Nueva York estuvo incierta hoy, y recibió poca inspiración por la noticia de un aumento en los principales indicadores económicos del mes pasado.

Un informe del Departamento de Comercio esta mañana mostró un aumento de 1.6 por ciento en el índice de los principales indicadores económicos, para diciembre, el mayor aumento que

—Favor pase a la Pág. 26.



CUMPLEAÑOS. Nueva York, enero 28. Arthur Rubinstein, pianista y compositor, visto hoy durante una entrevista en su cuarto de hotel en Nueva York, en donde celebró con su familia su nonagesimo cumpleaños.

Tormenta de Nieve Paraliza Varios Estados en los E.U.

NUEVA YORK, enero 28 (UPI) - Una tormenta de nieve avanzó hoy rápidamente del Medio Oeste al Este de Estados Unidos, paralizando una docena de Estados, ya tambaleantes por la gran helada de 1977, que luchaban contra una escasez de energía, que constituye una de las peores en la historia del país.

Comunidades completas quedaron inmobilizadas. Grandes lomas de nieve, movidos por el viento ártico de hasta 80 kilómetros por hora, bloqueaban miles de carreteras desde el valle del Mississippi a las montañas Apalaches.

Centenares de automovilistas atascados en Minnesota e Indiana

se refugiaron en iglesias, escuelas y estaciones de policías, para protegerse de temperaturas que se sentían en el cuerpo como si fueran de 62 grados centígrados bajo cero. La Guardia Nacional envió equipos pesados y movilizó para el fin de semana a 200 soldados para prestar ayuda en Buffalo, donde hasta ahora han caído casi cuatro metros de nieve desde el 1.º de noviembre.

El Consejero Presidencial sobre asuntos de Energía, James R. Schlesinger, requirió al Congreso que actúe rápidamente para aliviar la crisis del gas natural. Pidió a sus conciudadanos que se sacrificaran para que nadie tuviera que

—Favor pase a la Pág. 21.

Periódicos Hacen Llamado a la Cordura en España

MADRID, enero 28 (AP) - Ante la escalada de violencia desatada al presente en Madrid, los directores de los periódicos de la capital han acordado publicar mañana un editorial común titulado: “Por la unidad de todos los españoles”.

El texto íntegro del editorial dice:

“En estos momentos de crisis nacional, cuando fuerzas poderosas amenazan a la esencia misma del Estado y tratan de usurpar por la violencia el mandato popular en favor de la democracia y la paz, la prensa considera que es su obligación hacer un llamamiento a la unidad de todos sin exclusiones.

“El derecho de un pueblo a decidir libremente su destino colectivo

no puede ser impedido por la violencia y el crimen organizado.

Sólo la confrontación pública de las diversas posiciones, la clarificación y transparencia de las realidades sociales y, en última instancia la expresión de la voluntad de los ciudadanos a través del sufragio, tienen legitimidad para configurar la nueva sociedad española.

“El terror no tiene ideología, el desmascaramiento de cuantos intenten beneficiarse de esta estrategia es exigencia unánime de los españoles a su Gobierno. Servidores del orden y otros ciudadanos son víctimas hoy de una misma violencia, que trata de sumir en la discordia civil a nuestro país.

—Favor pase a la Pág. 21.



CALLES BLOQUEADAS POR NIEVE. Buffalo, Nueva York, enero 28. El Gobierno está empujando en una operación de emergencia, para despejar las calles en Buffalo—vistas aquí—de la enorme cantidad de nieve caída en este invierno.